
Суббота, 24 апреля 2021 года                          Издаётся с 8 марта 1990 года. Выходит 5 раз в неделю. № 73 (9103).      www.oblgazeta.ru

В Екатеринбурге открывают ясли для годовалых детейИрина ГИЛЬФАНОВА
В 2021 году число мест 
в детских садах Екатерин-
бурга увеличится на 900. 
Больше всего мест появится 
в ясельных и младших груп-
пах. Также в городе впервые 
заработает пилотный про-
ект детского сада для детей 
от года до полутора лет. В этом году детские сады уральской столицы примут 23 459 дошколят. По словам начальника департамента образования Екатеринбур-га Константина Шевчен-
ко, уже осенью в городе вве-дут четыре новых учрежде-ния. В Академическом райо-не откроются детсады на 300 мест в квартале №26 и на 250 мест в квартале №11. В мик-рорайоне Солнечном появят-ся детсады на 250 мест и на 100 мест.– В этом году детям в воз-расте двух-трёх лет будет предоставлено 8 255 мест – в 2020-м их было всего 6 422, – рассказала заместитель гла-вы Екатеринбурга Екате-
рина Сибирцева. – Для де-

тей в возрасте от полутора до двух лет будет укомплектова-но 322 места, хотя в прошлом  году их было 30. Также пред-усмотрено 1 160 мест для де-тей с особыми образователь-ными потребностями, что на 150 больше, чем в 2020 году. А вот число мест в сади-ках для детей с трёх до че-тырёх лет сократят почти на 1 200 – до 11,5 тысячи. По сло-вам Екатерины Сибирцевой, 

потребность в группах этого возраста уменьшилась.Зато в Екатеринбурге от-кроют пробную группу на 15 малышей от года до полуто-ра лет – проверить, справится ли учреждение с новой ауди-торией, и будет ли востребо-вана такая услуга у горожан.– В детских садах созда-ны особые условия для детей в возрасте до трёх лет, – гово-рит Константин Шевченко. – 

Их размещают на первом эта-же, увеличивают нормативы по площади: на одного ребён-ка рассчитано 2,5 метра, тогда как на детей старше трёх лет приходится по два метра. Об-разовательный процесс орга-низован с учётом возрастной специфики.Также Екатерина Сибир-цева напомнила, что с октя-бря 2020 года в 122 детса-дах уральской столицы дей-ствует программа по работе с детьми в возрасте до года и их родителями. Это не пря-мое посещение учреждения, а консультирование семьи, со-вместные прогулки, детский лагерь – всё это готовит ре-бёнка к дошкольному обра-зованию. Сейчас в департа-менте работают над тем, что-бы увеличить число детса-дов, реализующих такую про-грамму. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

ЛЮДИ НОМЕРА

Евгений Болотин

Николай Карполь

Вячеслав Зырянов

Зампредседателя Уральско-
го банковского союза рас-
сказал, что до расширения 
программы «Семейная ипо-
тека» у большинства банков 
не было ипотечных продук-
тов для строительства ин-
дивидуального жилья.

  II

Легендарный тренер, Герой 
Труда РФ открыл в Екате-
ринбурге Академию волей-
бола, строительство кото-
рой было одобрено 13 лет 
назад.

  III

Опытный садовод из Берё-
зовского городского округа 
объяснил, как привить де-
вять сортов яблок на один 
дичок.
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ВЛАДИМИР ПУТИН ПОДДЕРЖАЛ ИДЕЮ СДЕЛАТЬ ВЫХОДНЫМИ 
ДНИ С 1 ПО 10 МАЯ ВКЛЮЧИТЕЛЬНО

Решение было принято в рамках встречи президента с главой 
Роспотребнадзора Анной Поповой и вице-премьером РФ Та-
тьяной Голиковой.

«Мы советовались с Татьяной Алексеевной, с коллегами, 
советовались с нашими учёными, с практиками, врачами-
эпидемиологами, главными государственными санитарны-
ми врачами в субъектах, и коллеги говорят о том, и это, соб-
ственно, наше предложение, чтобы эти дни [майские празд-
ники] были непрерывными», – передаёт слова Анны Попо-
вой пресс-служба Кремля. В свою очередь, глава государ-
ства напомнил, что не раз говорил о необходимости прислу-
шиваться к мнению специалистов и вирусологов. 

БАНК РОССИИ ПОВЫСИЛ КЛЮЧЕВУЮ СТАВКУ ДО 5 ПРОЦЕНТОВ

Решение об увеличении ключевой ставки принимается вто-
рое заседание подряд.

Как сообщает пресс-служба регулятора, инфляцион-
ные ожидания населения и бизнеса, а также темпы роста 
потребительских цен остаются повышенными. Банк Рос-
сии повысил прогноз по инфляции на 2021 год до 4,7–5,2 
процента.

Отмечается, что годовая инфляция вернётся к цели Цен-
тробанка в середине 2022 года и будет находиться в районе 4 
процентов. «Инфляция продолжает складываться выше про-
гноза Банка России. В марте годовой темп прироста потреби-
тельских цен увеличился до 5,8 процента (после 5,7 процен-
та в феврале). По оценке на 19 апреля, годовая инфляция за-
медлилась до 5,5 процента, что, однако, связано с эффектом 
высокой базы апреля 2020 года», – сообщается на сайте Бан-
ка России.

РОССИЯ ПОЛНОСТЬЮ ВОЗОБНОВЛЯЕТ АВИАСООБЩЕНИЕ 
С ЕГИПТОМ

Президенты двух стран договорились об этом по телефону. 
«С учётом завершившейся совместной работы по обес-

печению высоких стандартов авиационной безопасности в 
египетских аэропортах достигнута принципиальная догово-
рённость о восстановлении полноформатного авиасообще-
ния», – сообщается на сайте Кремля.

СЕМЬЕ, ПОТЕРЯВШЕЙ В ПОЖАРЕ ПЯТЕРЫХ ДЕТЕЙ, ВЫДЕЛИЛИ ЖИЛЬЁ

Женщину, потерявшую в пожаре пятерых детей, выписали 
из больницы. Ей выделили муниципальное жильё.

Об этом «Интерфаксу» сообщил уполномоченный по пра-
вам ребёнка в Свердловской области Игорь Мороков. «Завтра 
она встречается с главой Горноуральского ГО, вместе они ре-
шают вопросы, которые есть. Семье выделено меблирован-
ное жильё, на первое время всё необходимое имеется», – под-
черкнул он. Двое пострадавших детей, которых удалось спа-
сти, всё ещё находятся в больнице, но идут на поправку. На-
помним, 15 апреля в селе Бызово произошёл пожар. В огне 
погибли пятеро детей. После произошедшего Следственный 
комитет возбудил уголовное дело. Глава СКР Александр Ба-
стрыкин взял расследование под личный контроль.

oblgazeta.ru

ПОСЛЕДНИЕ НОВОСТИ

Что такое система ДЭГ и как стать её тестировщиком?Валентин ТЕТЕРИН
В России стартовал приём 
заявлений на участие в те-
стировании системы дис-
танционного электронного 
голосования (ДЭГ). В случае 
успешных испытаний она 
может быть применена на 
ближайших выборах в ря-
де регионов. Опробовать и 
оценить современный спо-
соб волеизъявления сможет 
любой гражданин страны, 
достигший 18-летия. Един-
ственное, что потребуется 
– подтверждённая учётная 
запись на портале госуслуг.Подать заявку на уча-стие в тестировании систе-

мы можно по 7 мая 2021 го-да. Необходимо зайти в свою учётную запись на портале госуслуг и перейти к форме подачи заявления (как пра-вило, приглашение принять участие в процедуре высве-чивается на главной стра-нице на видном месте). Дан-ные учётной записи должны быть сопоставлены с дан-ными регистра избирате-лей, участников референду-ма ЦИК России. После заполнения всех необходимых полей в лич-ный кабинет придёт уве-домление, что заявление учтено ЦИК России. Там же можно следить за статусом обработки заявления.
Одним из первых заявле-ние на участие в тестирова-нии ДЭГ подал председатель Избирательной комиссии Свердловской области Вла-

димир Русинов.– Лично у меня проце-
дура регистрации заняла меньше минуты! Всё про-сто и понятно. Надо учесть, что требуется подтверждён-ная учётная запись, при ре-гистрации нужно проверить личные данные, например, 

о месте жительства. Пред-лагаю всем жителям Сверд-ловской области поучаство-вать в тестировании систе-мы ДЭГ! – поделился Влади-мир Русинов.Непосредственно тре-нировка будет прохо-дить с 8:00 (мск) 12 мая до 20:00 14 мая на портале 
vybory.gov.ru. В рамках тес-тирования системы будут полностью воспроизведены все этапы выборов: от реги-страции и авторизации до голосования и подведения итогов.Председатель Централь-ной избирательной комис-сии Элла Памфилова выра-зила надежду, что в тестиро-

вании системы примут уча-стие не менее миллиона рос-сиян.– Это позволит обеспе-чить реальную нагрузку на систему, оценить надёжность, безопасность и стабильность её использования. Важно, чтобы люди доверяли этой форме голосования, как до-полнительной возможности участвовать в выборах, – счи-тает глава ЦИК РФ.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Основной период подачи заявлений в детские сады – 
с 1 апреля по 30 июня

Вчера более 40 человек получили государственные награды 
из рук главы региона Евгения Куйвашева. Большинство 
из них – медицинские работники. В частности, орденом 
Пирогова было награждено 9 врачей. Ещё 10 врачей 
и медсестёр отмечены медалью Луки Крымского.
Евгений Куйвашев также вручил Благодарности, 
Благодарственные письма и Почётные грамоты 
Президента России, медали ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени.
Пять человек отмечены наградами Свердловской области. 
В частности, знак отличия «За заслуги перед Свердловской 
областью» II степени получил председатель совета 
директоров Первоуральского динасового завода Ефим 
Гришпун. А заместитель гендиректора 
по медицинскому обслуживанию «Новой больницы» 
Игорь Шифрин был посмертно отмечен знаком отличия 
«За заслуги перед Свердловской областью» III степени. 
Награду вручили супруге и дочери Игоря Шифрина (на фото)
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За последние годы отношения 
России и США фактически перешли 
от соперничества к конфронтации, 

по сути – вернулись в эпоху 
холодной войны.

Дмитрий МЕДВЕДЕВ, заместитель председателя 
Совета безопасности РФ

ЦИТАТА ДНЯ

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 

политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 

материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 

функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 

политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 

материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 

функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».
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Уважаемые подписчики! 
Если вам не доставили «Областную газету», 

позвоните, пожалуйста, 
на бесплатный номер 

8-800-30-20-455

26 АПРЕЛЯ – ДЕНЬ УЧАСТНИКОВ 
ЛИКВИДАЦИИ ПОСЛЕДСТВИЙ 
РАДИАЦИОННЫХ АВАРИЙ И КАТАСТРОФ 
И ПАМЯТИ ЖЕРТВ ЭТИХ АВАРИЙ 
И КАТАСТРОФ
Уважаемые уральцы!

В этом году исполняется 35 лет со 
дня аварии на Чернобыльской атом-
ной электростанции – первой и самой 
страшной техногенной катастрофы 
ХХ века. Авария унесла жизни тысяч 
спасателей и жителей окрестностей 
Чернобыля, стала предупреждением 
человечеству о необходимости береж-
ного обращения с атомной энергией.

26 апреля мы отдаём дань уважения 
подвигу участников ликвидации последствий радиационных ава-
рий и катастроф, вспоминаем жертв радиационной стихии. 

Сегодня в Свердловской области проживает 7 404 человека, 
пострадавших вследствие Чернобыльской катастрофы, аварии на 
ПО «Маяк», ядерных испытаний на Семипалатинском полигоне, ве-
теранов подразделений особого риска. Мы делаем всё необходи-
мое, чтобы все эти люди в полном объёме получали все предусмо-
тренные законодательством льготы, социальную и медицинскую 
помощь, а также дополнительные региональные меры поддержки. 

В регионе активно работает Свердловская областная общест-
венная организация инвалидов «Союз Чернобыль», защищающая 
законные права и интересы участников ликвидации последствий 
аварии на Чернобыльской АЭС. Во многом благодаря энергичной 
деятельности организации в городах региона установлены Памят-
ные знаки жертвам радиационных аварий и катастроф, проводятся 
мемориальные мероприятия и митинги, посвящённые Дню памяти 
о Чернобыльской катастрофе.

Уважаемые участники ликвидации последствий радиационных 
катастроф, пострадавшие и члены их семей!

От имени всех уральцев выражаю глубокую, искреннюю при-
знательность за ваш героизм и мужество в борьбе с радиационной 
угрозой. Мы помним страшный урок Чернобыля и сделаем всё, 
чтобы защитить будущие поколения от подобных трагедий. Желаю 
крепкого здоровья, жизненных сил, стойкости, оптимизма, счастья 
и благополучия!

Губернатор Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ
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ВЫБОРЫ-2021
Дистанционное электронное голосование – современный спо-
соб голосования, который не требует посещения избирательного 
участка. Он проводится онлайн на специальном портале, доступ-
ном для избирателей с компьютера или мобильного устройства, 
имеющего доступ в Интернет. Цель тренировки – проверка рабо-
тоспособности системы ДЭГ и её совершенствование по отзывам и 
предложениям пользователей. Тестовое дистанционное электрон-
ное голосование в рамках тренировки будет проходить онлайн. 
Для участия в тренировке не нужно будет посещать избиратель-
ный участок.

Театр музыки, драмы и комедии (Новоуральск) – специальный приз жюри «За нестандартность 
репертуарного мышления»

В Москве подвели итоги 
27-й национальной 
театральной премии 
«Золотая маска». 
В этом году в нашу область 
отправились три награды – 
две в Свердловский театр 
музыкальной комедии 
и одна в новоуральский 
Театр музыки, драмы 
и комедии. Теперь 
в копилке нашего 
региона уже 58 «масок». 
С успехом на престижной 
премии свердловские 
коллективы поздравил 
губернатор Евгений 
Куйвашев. Глава региона 
поблагодарил артистов 
за весомый вклад 
в развитие театрального 
искусства и пожелал 
новых ярких постановок 
и горячей любви 
публики
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Ещё три театральных «золота»
Дмитрий ВОЛОСНИКОВ, «Лучший 
дирижёр» (спектакль «Сильва», 
Свердловский театр музкомедии)

Дмитрий БЕЛОВ, «Лучший 
режиссёр» (спектакль «Сильва», 

Свердловский театр музкомедии)
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

Владимир Путин сообщил, что наша страна предоставит 
преференции компаниям, внедряющим чистые технологии
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Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 
политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 
материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Семейную ипотеку распространили на индивидуальное строительствоЕлизавета ПОРОШИНА
Правительство России рас-
ширило условия госпро-
граммы «Семейная ипоте-
ка». Теперь льготный кре-
дит до 6 процентов годовых 
семьи с двумя и более деть-
ми смогут взять не только 
на квартиру в новострой-
ке, но также и на частный 
дом или земельный уча-
сток. Для Свердловской об-
ласти, где почти половина 
вводимого ежегодно жилья 
приходится на такие объек-
ты, новость, безусловно, хо-
рошая.

Пространство 
для манёвраНаш регион входит в топ-10 в России по объё-му ввода ИЖС. По данным Свердловcкстата, в 2020 го-ду было сдано 2,374 млн ква-дратных метров жилья, из них на ИЖС (без учёта дачных до-миков) приходится 1,035 млн квадратных метров. Послед-ний показатель по сравнению с 2019 годом вырос на 7 про-центов. Риелторы, с которыми пообщалась «Облгазета», свя-зывают растущий интерес к загородному строительству с пандемией коронавируса: из-за ограничений на передви-жения по стране многие были вынуждены проводить свои отпуска на дачах, а потом втя-нулись. Как рассказал «Облгазе-те» зампредседателя Ураль-ского банковского союза 

Евгений Болотин, у банков практически не было ипо-течных продуктов для стро-ительства индивидуального жилья, тем более льготных. Поэтому желающим постро-ить дом приходилось брать потребительские кредиты.К слову, программа ипоте-ки, которой могут воспользо-ваться семьи, где появился вто-рой и последующий ребёнок 

после 1 января 2018 года, есть в Россельхозбанке – от 7,35 про-цента. Отдельная ипотечная программа на ИЖС (не толь-ко для семей) есть в Сбербан-ке – по минимальной ставке в 8,8 процента. Правда, востребо-ванность таких кредитов ока-залась небольшой – в первом квартале этого года Сбербанк выдал всего 9 таких ипотек. 

Покупатель 
молодеетСейчас в базе Уральской палаты недвижимости можно найти объявления о продаже 1,3 тысячи земельных участ-ков и 1,9 тысячи домов и кот-теджей в Свердловской обла-сти. Большая часть из них – 1,6 тысячи объектов – находят-

ся в уральской столице или не более чем в 40 километрах от Екатеринбурга. – Возможность добрать-ся до Екатеринбурга на авто-мобиле за 20–30 минут – од-но из ключевых требований, которые сейчас предъявляют покупатели такой недвижи-мости, – рассказала «Облгазе-те» Оксана Манакова, руко-водитель отдела продаж фе-деральной риелторской ком-пании «Этажи». – Если гово-рить о других предпочтени-ях, чаще всего дома и участ-ки покупаются по двум вос-требованным направлениям – это Челябинский и Тюмен-ский тракты, где сейчас мно-го новых проектов. Как пра-вило, клиенты ориентируют-ся на ценник в 4–6 млн рублей – это дома с метражом в 100–140 квадратных метров. Риелторы отмечают, что за последние годы покупа-тель загородного жилья «по-молодел»: если раньше это были семьи, где родителям больше 40 лет, то сейчас ин-дивидуальные дома покупа-ют и 30–35-летние свердлов-чане. Аналогичную тенден-цию подмечают и в банках. – В филиал нашего бан-ка чаще всего за ипотеч-ными кредитами обраща-ются семейные, работаю-щие пары в возрасте до 40 лет, – рассказала «Облга-зете»  директор Свердлов-ского филиала Россельхоз-банка Татьяна Шилова. – Семейная ипотека – отлич-ная возможность для моло-дых семей с детьми улуч-шить свои жилищные ус-ловия, особенно это важно для многодетных семей. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

 УСЛОВИЯ КРЕДИТОВАНИЯ
Ипотечные кредиты на ИЖС будут выдаваться на условиях госпро-
граммы семейной ипотеки, запущенной в январе 2018 года. На 
льготные кредиты могут рассчитывать семьи с 2 или более деть-
ми, хотя бы один из которых родился в период с 1 января 2018 года 
по 31 декабря 2022 года. Обязательное условие участия в програм-
ме – строительством дома должны заниматься компании или ин-
дивидуальные предприниматели по договору подряда. Банкам раз-
ницу между льготной и рыночной ипотечной ставкой возместит го-
сударство – через госкорпорацию ДОМ.РФ. 

Сам ДОМ.РФ 19 апреля первым заявил о старте выдачи ипо-
тек на ИЖС по госпрограмме. Кредит предлагается оформить по 
ставке от 4,7 процента на сумму до 30 лет. Максимальная сумма 
кредита для жителей Свердловской области – 6 млн рублей. Вне 
госпрограммы граждане России могут оформить ипотеку на ИЖС 
по ставке от 6,1 процента. Кстати, такие кредиты ДОМ.РФ начал 
выдавать ещё в феврале. За это время в организацию обратились 
более 80 свердловчан, которые желали взять ипотеку на общую 
сумму в 300 млн рублей. Почти половина заявок уже одобрена. 

Ранее вице-премьер РФ Марат Хуснуллин отметил, что раз-
витие рынка ИЖС сейчас является одной из «точек роста» для 
строительной отрасли страны.

Многие свердловчане занимаются строительством частных 
домов своими силами
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Ставка на пригород
Россия сокращает вредные выбросыЛеонид ПОЗДЕЕВ
На онлайн-встрече лидеров 
40 государств, посвящённой 
борьбе с изменениями кли-
мата, Президент России  при-
звал коллег продолжить сов-
местный поиск действенных 
решений всех острых гло-
бальных проблем.Саммит, приуроченный к международному Дню Зем-ли 22 апреля, открыл иници-атор мероприятия президент США Джозеф Байден. Он за-явил о необходимости «соз-дать такую экономику, кото-рая станет здоровее, справед-ливее и позволит сохранить в предстоящее десятилетие рост мировой температуры в пределах 1,5 градуса по Цель-сию». Для этого США, по его словам, намерены к 2030 году снизить на 50 процентов вред-ные выбросы в атмосферу.А Президент РФ Владимир 
Путин в своём выступлении на-звал надёжной основой в борь-бе с эмиссией парниковых га-зов достигнутые ранее в рамках ООН договорённости, которые наша страна выполняет со всей ответственностью. По сравне-нию с 1990 годом Россия уже почти на 50 процентов сократи-ла выбросы парниковых газов – с 3,1 до 1,6 млрд тонн.Поскольку проблема гло-бального потепления возник-ла «далеко не вчера», а углекис-лый газ держится в атмосфе-ре сотни лет, российский лидер считает необходимым не толь-ко сокращать объёмы новых 

выбросов, но и решать вопро-сы поглощения накопленно-го в атмосфере углекислого га-за. Россия, по его словам, вносит колоссальный вклад в абсорби-рование как своих, так и чужих глобальных выбросов, посколь-ку поглощающая способность экосистем нашей страны оце-нивается в 2,5 млрд тонн угле-кислого газа в год.Президент РФ предложил наладить широкое междуна-родное сотрудничество в мо-ниторинге объёмов всех видов вредных выбросов в атмосфе-ру, пригласив все заинтересо-ванные страны подключиться к совместным научным иссле-дованиям и сообща инвестиро-вать в эти проекты. Россия, под-черкнул Путин, готова предло-жить целый набор совместных проектов и предоставлять пре-ференции для компаний, вклю-чая зарубежные, которые хоте-ли бы инвестировать в чистые технологии, в том числе и у нас в стране.
Однако глобальное разви-

тие, по мнению российского 
лидера, должно быть не толь-
ко «зелёным», но и устойчи-
вым для всех стран. И обя-
зательно увязываться с ре-
шением таких проблем, как 
борьба с бедностью и сокра-
щение разрывов в развитии 
между государствами.

Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом Департамента 
информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев 
отнесения информационных материалов, 
публикуемых государственными учреждениями 
Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет 
Департамент информационной политики 
Свердловской области, к социально значимой 
информации».
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В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 30.01.2009 
№ 64-ПП «Об утверждении форм отчётов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердлов-
ской области и об использовании закреплённого за ним 
имущества» ГАУ «ЦСПСиД г. Полевского» публикует 
отчёт о результатах деятельности государственного авто-
номного учреждения и об использовании закреплённого 
за ним государственного имущества за 2020 г. на портале 
www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная инфор-
мация юридических лиц».

ВТБ выпустил в УрФО 
40 тысяч цифровых карт

Жители Уральского федерального округа оформили в ВТБ 
порядка 40 тыс. цифровых карт с момента запуска техноло-
гии. Объём транзакций по виртуальным картам за это время 
насчитывает 1,2 млрд рублей. 

 В Екатеринбурге и Свердловской области ВТБ к текущему 
моменту выпустил порядка 14 тысяч цифровых карт. 

Оформить цифровую карту можно в системе ВТБ-онлайн, по-
сле чего клиент может расплачиваться ею в Интернете, а также 
с помощью смартфона в магазинах и заведениях. В марте 2021 
года, помимо карт международных платёжных систем, клиентам 
ВТБ стала доступна также виртуальная карта «Мир». 

Чаще всего держатели дебетовых цифровых карт ВТБ в 
Свердловской области используют их в супермаркетах – оборот 
в этой категории расходов составил 95 млн рублей. На втором 
месте – приобретение одежды и обуви (свыше 26 млн рублей). 
Также свердловчане часто расплачиваются цифровыми картами 
в кафе и ресторанах (23 млн рублей). Кроме того, в топ-5 самых 
популярных категорий покупок вошли электроника и гаджеты 
(17 млн рублей) и оплата на АЗС (16 млн рублей).

 «В последние годы спрос россиян на цифровые продукты и 
сервисы увеличился и продолжает расти. Этому способствуют 
доступность современных технологических решений и широкий 
спектр их применения. Уже сейчас практически вся инфраструк-
тура в банковской отрасли, сфере торговли и услуг поддерживает 
операции с картами без «пластика», в том числе оплату с по-
мощью смартфона, поэтому в перспективе пары лет цифровые 
карты получат повсеместное распространение и станут для 
клиентов чем-то совершенно привычным. Резкий рост спроса на 
них подтверждает эту тенденцию – меньше чем за полтора года 
клиенты ВТБ оформили полмиллиона цифровых карт. И к 2023 
году до 40% от общего объёма эмиссии карт будет выпускаться 
в цифровом формате», – комментирует Святослав Островский, 
член правления ВТБ.

ОБЪЯВЛЕНИЕ КВАЛИФИКАЦИОННОЙ 
КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ              

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 
1992 года № 3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации» 
квалификационная коллегия судей Свердловской области объ-
являет об открытии вакантных должностей руководителей судов 
и судей Свердловской области:

- председателя Ирбитского районного суда;
- председателя Красногорского районного суда г. Каменска-

Уральского;
- заместителя председателя Железнодорожного районного 

суда г. Екатеринбурга (одна вакансия);
- заместителя председателя Орджоникидзевского районного 

суда г. Екатеринбурга (одна вакансия);

- судей:
- Свердловского областного суда (три вакансии);
- Арбитражного суда Свердловской области (три вакансии); 
- Белоярского районного суда (одна вакансия);
- Богдановичского городского суда (одна вакансия);
- Нижнесергинского районного суда (одна вакансия);
- Кушвинского городского суда (одна вакансия);

- мировых судей:
- судебного участка № 7 Железнодорожного судебного района;
- судебного участка № 1 Богдановичского судебного района;
- судебного участка № 2 Камышловского судебного района;
- судебного участка № 7 Серовского судебного района;
- судебного участка № 8 Орджоникидзевского судебного 

района;
- судебного участка № 3 Ревдинского судебного района.

Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 вы-
шеназванного Закона, принимаются от претендентов на указанную 
вакантную должность с понедельника по четверг с 10:00 до 17:00, в 
пятницу - с 10:00 до 16:00 (обед с 13:00 до 14:00) по адресу: 620019, 
г. Екатеринбург, ул. Московская, 120, каб. 113 «Б» (1-й этаж).

Последний день приёма документов –  28 мая 2021 года.

Заявления и документы, поступившие после указанного срока, 
к рассмотрению не принимаются.  1
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Новая выставочная площадка с планетарием и научно-
техническим центром для детей начнёт свою работу в этом 
году в Верхней Пышме. Об этом «Облгазете» рассказал 
космонавт из Екатеринбурга Сергей Прокопьев во время 
поездки в посёлок Билимбай, откуда в 1940-е годы начался 
путь Советского Союза в космос: здесь располагался завод 
№ 293, где под руководством соратника Сергея Королёва 
инженера-конструктора Бориса Чертока создали первый 
в СССР реактивный самолёт БИ-1.
Точная дата открытия музея пока не выбрана, но Сергей 
Прокопьев надеется, что это произойдёт 6 июня — в день, 
когда он три года назад отправился на орбиту. Музей космоса 
будет открыт при поддержке УГМК и станет одной 
из площадок Музея автомобильной и военной техники 
в Верхней Пышме. В экспозиции будут представлены 
уникальные экспонаты — скафандр Сергея Прокопьева 
и его личные вещи, вездеход ЗИЛ-49061 «Синяя птица» для 
поиска и спасения космонавтов и другие предметы. Музей 
обещает стать одним из лучших на Урале – в его оформлении 
участвуют сотрудники Третьяковской галереи и Музея 
космонавтики в Москве

Поджигателя Александра Понкратова приговорили к пожизненному заключениюТатьяна БУРОВА
Вчера Свердловский об-
ластной суд огласил при-
говор Александру Понкра-
тову, которого присяжные 
признали виновным в под-
жоге жилого дома и убий-
стве восьми человек из ху-
лиганских побуждений. 
29-летнего мужчину при-
говорили к пожизненному 
лишению свободы. Если за-
щите не удастся оспорить 
срок наказания, из колонии 
строгого режима осуждён-
ный уже не выйдет.С участием присяжных уго-ловные дела рассматриваются в нашем регионе и в России в целом крайне редко. Обвиня-емые в преступлениях опаса-ются предстать перед «судом здравого смысла» или «судом толпы», поскольку его вер-дикт обжалованию не подле-жит – оспаривать можно лишь наказание. Александр Понкра-тов выбрал суд присяжных. Са-ми преступления, в которых его обвинили, получили широ-кий резонанс и породили мас-су слухов. В марте прошлого года в Екатеринбурге один за другим вспыхивали деревян-ные дома на Уралмаше, Эль-маше и Пионерском посёлке (подробнее об этом см. «ОГ» №48 от 18.03.2020, №56 от 28.03.2020, №62 от 7.04.2020). Александр Понкратов, на ко-торого пало подозрение, пона-чалу вину признал, но потом стал её отрицать.

Только фактыРазбирательство в суде началось в понедельник. В коридоре перед залом судеб-ных заседаний стоят, сидят, прохаживаются потерпев-шие. Их много, поскольку в 

первом пожаре сгорело чьё-то имущество, а в дыму вто-рого задохнулись семь чело-век, ещё одна женщина скон-чалась от обширных ожогов. Молодые мужчина и жен-щина вполголоса обсужда-ют больную тему. «Это про-сто стечение обстоятельств, – говорит мужчина, – если бы замок на дверях в подъезд не сломали, он бы не смог войти и устроить пожар».Наконец, пристав пригла-шает публику в зал. Свои ме-ста уже заняли подсудимый, государственный обвинитель и адвокат, секретарь, судебные приставы. Входит председа-тельствующий на процессе су-дья Александр Ладин. Он разъ-ясняет участникам процесса их права, уточняет, всё ли им по-нятно. Многие на вопросы су-дьи отвечают кивком головы.– Нужно вставать, когда вам задают вопрос, – прово-дит правовой ликбез Алек-сандр Ладин. – Ведётся прото-кол, поэтому отвечать следу-ет громко и чётко. Мы собра-лись здесь, чтобы выяснить, виновен подсудимый или нет. Вопросы суду никто не задаёт, это мы выясняем, что вам из-вестно по данному делу.Судья заканчивает разъ-яснения, в зал входят присяж-ные. Их восемь – шесть жен-щин и двое мужчин. Слово предоставляется го-сударственному обвинителю 
Марии Щибрик. Обращаясь к присяжным, она сообщает, в чём обвиняют подсудимого. Факты таковы. 14 марта 2020 года, после полуночи, нахо-дясь в состоянии алкогольно-го опьянения, Александр Пон-кратов вошёл в подъезд жило-го дома на улице Шефской, 22а, где из хулиганских побужде-ний совершил поджог, предва-рительно облив пол на первом 

этаже легковоспламеняющей-ся жидкостью. В итоге полно-стью выгорела одна квартира, но пожар удалось вовремя по-тушить, обошлось без жертв. 26 марта Александр Понкра-тов вновь отправился на ноч-ную прогулку, попивая пиво. Зашёл в дом на улице Омской, 91, постоял на площадке меж-ду первым и вторым этажом, затем спустился под лестни-цу у входа, полил пол горю-чей жидкостью и поджёг. Дом вспыхнул как спичка. Десять человек успели выскочить из квартир, семеро погибли, за-дохнувшись в дыму, ещё од-на женщина скончалась от об-ширных ожогов в больнице.
Жёсткие рамки После выступления гос-обвинителя планировали до-прос потерпевших и свиде-телей, однако адвокат Игорь 

Упоров внёс коррективы. Он 
просит своего подзащитно-
го рассказать о двух эпизо-
дах, которые ему инкрими-
нируют. Тот отвечает, что 

преступлений не совершал, 
несколько раз повторяет, 
что у него не было причин 
поджигать дома.– Да, я гулял и на Шефской, и на Омской, – говорит Алек-сандр Понкратов. – Я был ря-дом, но до пожаров. Я говорил об этом на следствии, но они всё перекручивали…Судья прерывает:– Я разъяснял вам, что мы говорим только об обстоятель-ствах дела, о фактах. Присяж-ные, обращаю ваше внимание, вы не должны принимать во внимание доводы подсудимо-го о том, что следствие как-то не так оценивало показания.И позднее судья Алек-сандр Ладин несколько раз останавливал как подсудимо-го, так и его защитника, тре-буя не выносить оценочных суждений, а когда адвокат Игорь Упоров попытался воз-разить, пресёк эту попытку:– Если вы продолжите пререкания с председатель-ствующим, суд будет вынуж-ден прекратить вашу работу по данному делу.

Эта перепалка ярко выяв-ляет процессуальные особен-ности суда присяжных, кото-рые и мешают его популяр-ности. В год в Свердловской области с участием присяж-ных рассматривается пять-шесть дел. И это не случай-но. Суд присяжных нередко называют «судом факта», по-скольку они исследуют толь-ко фактические обстоятель-ства уголовного дела, позво-ляющие ответить на три ос-новных вопроса: доказано ли, что преступление имело место; что его совершил под-судимый; что он виновен в совершении преступления. Если на все три вопроса при-сяжные ответят «да», перед ними поставят четвёртый: заслуживает ли подсудимый снисхождения. Так что ссыл-ки на психологическое дав-ление со стороны следствия тут не проходят.Поскольку подсудимый от-рицал свою вину, суд принима-ет решение зачитать показа-ния подсудимого, данные им по горячим следам, и посмо-треть видеозапись следствен-ных действий. Гособвинитель подходит к присяжным, пока-зывает им протоколы, подпи-санные подсудимым. На видео-записи допросов подсудимо-го, следственного эксперимен-та, в ходе которого он подроб-но и, не путаясь, показал свой маршрут в день трагедии, вид-но, что никто на него не давит, ведёт он себя раскованно, по-смеивается. 

Будет 
обжалование?Вердикт «виновен» по эпизоду поджога дома на Омской и убийству восьми человек присяжные вынес-ли единогласно. На вопрос, заслуживает ли он снисхож-дения, они ответили отрица-тельно. А вот в поджоге дома на Шефской, 22 а его оправ-дали.Дальше суд продолжился без присяжных. Мария Щи-брик заявила, что Александр Понкратов заслуживает по-жизненного лишения свобо-ды в колонии строгого режи-ма. Потерпевшие её поддер-жали: «Только пожизненное. Рады, что вердикт присяж-ных не позволит ему отвер-теться».– Суд имеет право изме-нить статью на менее тяж-кую, – обращаясь к предсе-дательствующему, заявил Игорь Упоров. – Деяние под-судимого можно квалифици-ровать как причинение смер-ти по неосторожности.Суд к его словам не при-слушался. Адвокат намерен обжаловать приговор. «Об-ластная газета» будет сле-дить за ходом событий.

Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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Александр Понкратов не сумел убедить присяжных в своей 
невиновности в убийстве восьми человек

 СПРАВКА «ОГ»
Суд присяжных появился в Российской империи в 1864 году и просу-
ществовал до конца 1917 года. Был восстановлен в 1993 году, одна-
ко в Свердловской области его сформировали лишь в 2003 году. Сна-
чала коллегия присяжных состояла из 12 человек, с 2018 года их чис-
ло уменьшили для областных судов до 8, районных – до 6 человек.
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Первыми на площадку вышли юные волейболистки Училища 
олимпийского резерва и команды «Малахит»

Общая площадь построенного 
за полтора года здания более 
9 тысяч квадратных метров. 

Спортивно-тренировочный блок 
составляют спортивный зал 

с трансформируемыми трибунами 
на 410 мест и тренажёрный зал. 

Есть также общежитие на 70 
человек, столовая, конференц-зал 
и медико-реабилитационный блок 
(с кабинетами спортивного врача, 

массажа, физиопроцедур)

Закладка символического камня 
рядом с пустырём (фото справа) 
состоялась 1 августа 2019 года

П
АВ

ЕЛ
 В

О
РО

Ж
Ц

О
В

П
АВ

ЕЛ
 В

О
РО

Ж
Ц

О
В

П
АВ

ЕЛ
 В

О
РО

Ж
Ц

О
В

П
АВ

ЕЛ
 В

О
РО

Ж
Ц

О
В

Сегодня в полной версии «Областной газеты» и на сайте www.pravo.gov66.ru 
официально опубликованы

Постановления Законодательного Собрания Свердловской области
 от 20.04.2021 № 3130-ПЗС «О постановлении Законодательного Собрания Свердлов-
ской области от09.06.2020 № 2564-ПЗС «Об исполнении Закона Свердловской области 
«О государственной научно-технической политике Свердловской области»;
 от 20.04.2021 № 3131-ПЗС «О постановлении Законодательного Собрания Свердлов-
ской области от 24.03.2020 № 2439-ПЗС «О XVI областном конкурсе молодежи обра-
зовательных и научных организаций на лучшую работу «Моя законотворческая ини-
циатива»;
 от 20.04.2021 № 3132-ПЗС «О XVII областном конкурсе молодежи образовательных и 
научных организаций на лучшую работу «Моя законотворческая инициатива»;
 от 20.04.2021 № 3133-ПЗС «О внесении изменений в Положение о конкурсе пред-
ставительных органов муниципальных образований, расположенных на территории 
Свердловской области, посвященном Дню местного самоуправления, и в состав орга-
низационного комитета по проведению конкурса, утвержденные постановлением Зако-
нодательного Собрания Свердловской области от 03.12.2013 № 1317-ПЗС»;
 от 20.04.2021 № 3134-ПЗС «О Почетном знаке Законодательного Собрания Сверд-
ловской области «За заслуги в волонтерской деятельности»;
 от 20.04.2021 № 3135-ПЗС «О внесении изменений в пункт 3 Положения о Почетной 
грамоте Законодательного Собрания Свердловской области, утвержденного постанов-
лением Законодательного Собрания Свердловской области от 01.04.2014 
№ 1507-ПЗС».
Указ Губернатора Свердловской области 
 от 20.04.2021 № 213-УГ «О внесении изменений в структуру Департамента по труду и 
занятости населения Свердловской области, утвержденную Указом Губернатора Сверд-
ловской области от 21.08.2017 № 428-УГ».
Постановление Правительства Свердловской области
 от 23.04.2021 № 232-ПП «О внесении изменений в Положение о Министерстве обра-
зования и молодежной политики Свердловской области, утвержденное постановлени-
ем Правительства Свердловской области от 21.02.2019 № 91-ПП».
Постановление Избирательной комиссии Свердловской области 
 от 21 апреля 2021 года № 11/47 «О внесении изменения в постановление Избира-
тельной комиссии Свердловской области от 14 апреля 2021 года № 10/36 «Об окруж-
ных избирательных комиссиях по выборам депутатов Законодательного Собрания 
Свердловской области 19 сентября 2021 года».
Сообщение
 О признании недействующим в части Административного регламента предоставления 
Министерством строительства и развития инфраструктуры Свердловской области госу-
дарственной услуги «Выдача разрешения на строительство объектов капитального строи-
тельства, расположенных на территории муниципального образования «город Екатерин-
бург», утвержденного приказом Министерства строительства и развития инфраструктуры 
Свердловской области от 07.05.2019 № 306-П (в редакции приказа Министерства строи-
тельства и развития инфраструктуры Свердловской области от 16.09.2020 № 528-П).
19 апреля на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Приказы Министерства культуры Свердловской области
 от 15.04.2021 № 188 «Об утверждении Порядка определения объема и условий пре-
доставления субсидий из областного бюджета государственным учреждениям Сверд-
ловской области, в отношении которых Министерство культуры Свердловской обла-
сти осуществляет функции и полномочия учредителя, на приобретение особо ценно-
го движимого имущества стоимостью свыше 200 тысяч рублей» (номер опубликова-
ния 30029);
 от 15.04.2021 № 189 «Об утверждении Порядка определения объема и условий пре-
доставления субсидий из областного бюджета государственным учреждениям Сверд-
ловской области, в отношении которых Министерство культуры Свердловской области 
осуществляет функции и полномочия учредителя, на финансовое обеспечение созда-
ния виртуальных концертных залов государственными учреждениями культуры Сверд-
ловской области» (номер опубликования 30030);
 от 15.04.2021 № 190 «Об утверждении Порядка определения объема и условий пре-
доставления субсидий из областного бюджета государственному бюджетному профес-
сиональному образовательному учреждению Свердловской области «Уральская специ-
альная музыкальная школа (колледж)», в отношении которого Министерство культуры 
Свердловской области осуществляет функции и полномочия учредителя, на финансо-
вое обеспечение мероприятий Уральского регионального центра для музыкально ода-
ренных детей и молодежи» (номер опубликования 30031).
Приказ Министерства строительства и развития инфраструктуры 
Свердловской области
 от 15.04.2021 № 246-П «Об утверждении основной части проекта планировки терри-
тории для размещения линейного объекта транспортной инфраструктуры региональ-
ного значения «Реконструкция мостового перехода через р. Овинную на автомобиль-
ной дороге г. Камышлов – г. Ирбит – г. Туринск – г. Тавда на территории Камышлов-
ского муниципального района» и основной части проекта межевания территории для 
размещения линейного объекта транспортной инфраструктуры регионального значе-
ния «Реконструкция мостового перехода через р. Овинную на автомобильной дороге 
г. Камышлов – г. Ирбит – г. Туринск – г. Тавда на территории Камышловского муници-
пального района» (номер опубликования 30032).
Приказ Министерства социальной политики Свердловской области
 от 19.04.2021 № 178 «О размере компенсации расходов на автомобильное топливо» 
(номер опубликования 30033).
20 апреля на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Приказ Министерства образования и молодежной политики 
Свердловской области
 от 19.04.2021 № 363-Д «О внесении изменений в Порядок определения объема и 
условий предоставления государственным бюджетными автономным учреждениям 
Свердловской области, в отношении которых функции и полномочия учредителя осу-
ществляются Министерством образования и молодежной политики Свердловской об-
ласти, субсидий на финансовое обеспечение материальной поддержки обучающихся, 
утвержденный приказом Министерства образования и молодежной политики Сверд-
ловской области от 02.03.2021 № 221-Д» (номер опубликования 30036).
Приказ Министерства международных и внешнеэкономических связей 
Свердловской области
 от 16.04.2021 № 22 «Об утверждении Служебного распорядка Министерства между-
народных и внешнеэкономических связей Свердловской области» (номер опубликова-
ния 30037).
21 апреля на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Указы Губернатора Свердловской области
 от 20.04.2021 № 212-УГ «О внесении изменений в Указ Губернатора Свердловской об-
ласти от 01.06.2017 № 326-УГ «О стипендиях Губернатора Свердловской области обуча-
ющимся по очной форме обучения по образовательным программам высшего образова-
ния – программам бакалавриата, специалитета, магистратуры, подготовки научно-педа-
гогических кадров в аспирантуре (адъюнктуре), ординатуры, ассистентуры-стажировки, 
имеющим государственную аккредитацию, образовательным программам среднего про-
фессионального образования – программам подготовки специалистов среднего звена, 
имеющим государственную аккредитацию» (номер опубликования 30052);
 от 20.04.2021 № 214-УГ «О внесении изменений в Правила подготовки документов 
Губернатора Свердловской области, Правительства Свердловской области и Аппара-
та Губернатора Свердловской области и Правительства Свердловской области, утверж-
денные Указом Губернатора Свердловской области от 26.03.2019 № 148-УГ» (номер 
опубликования 30053).
Распоряжения Губернатора Свердловской области
 от 20.04.2021 № 50-РГ «О признании утратившим силу распоряжения Губернатора 
Свердловской области от 31.12.2014 № 336-РГ «О создании рабочей группы по оператив-
ному мониторингу ситуации в Свердловской области» (номер опубликования 30054);
 от 20.04.2021 № 51-РГ «О внесении изменений в распоряжение Губернатора Сверд-
ловской области от 25.03.2020 № 58-РГ «О создании рабочей группы по мониторин-
гу социально-экономического положения Свердловской области, оценке влияния рас-
пространения новой коронавирусной инфекции (2019-nCoV) на функционирование ор-
ганизаций, осуществляющих деятельность на территории Свердловской области, а так-
же выработке мер по стабилизации и обеспечению развития региональной экономики» 
и признании утратившим силу распоряжения Губернатора Свердловской области от 
25.03.2020 № 59-РГ «О создании рабочей группы по мониторингу финансово-экономи-
ческой ситуации в отраслях экономики среднего и малого бизнеса, а также выработке 
предложений по поддержке организаций и работников этого сектора экономики» (но-
мер опубликования 30055).
Распоряжения Правительства Свердловской области
 от 20.04.2021 № 172-РП «Об итогах отопительного периода 2020/2021 года и под-
готовке жилищного фонда, объектов социальной сферы, коммунального и электро-
энергетического комплексов Свердловской области к работе в отопительный период 
2021/2022 года» (номер опубликования 30056);
 от 20.04.2021 № 173-РП «Об утверждении Перечня налоговых расходов Свердлов-
ской области» (номер опубликования 30057);
 от 20.04.2021 № 175-РП «Об утверждении состава совета по развитию малого и сред-
него предпринимательства в Свердловской области» (номер опубликования 30058).
Приказ Министерства инвестиций и развития Свердловской области
 от 19.04.2021 № 98 «О внесении изменений в отдельные приказы Министерства ин-
вестиций и развития Свердловской области» (номер опубликования 30042).
Приказы Министерства здравоохранения Свердловской области
 от 19.04.2021 № 792-п «О внесении изменений в Порядок определения объема и ус-
ловий предоставления государственным бюджетным и автономным учреждениям, в 
отношении которых функции и полномочия учредителя осуществляются Министер-
ством здравоохранения Свердловской области, субсидии на приобретение особо цен-
ного движимого имущества стоимостью свыше 200 тысяч рублей, утвержденный при-
казом Министерства здравоохранения Свердловской области от 18.02.2021 № 291-п» 
(номер опубликования 30043);
 от 19.04.2021 № 795-п «О внесении изменений в приказ Министерства здравоохра-
нения Свердловской области от 15.03.2021 № 453-п «Об осуществлении в 2021 году 
государственными бюджетными и автономными учреждениями здравоохранения 
Свердловской области полномочий Министерства здравоохранения Свердловской об-
ласти по исполнению публичных обязательств перед физическими лицами, подлежа-
щих исполнению в денежной форме, и финансового обеспечения их осуществления» 
(номер опубликования 30044);
 от 19.04.2021 № 796-п «О внесении изменений в Порядок определения объема и ус-
ловий предоставления государственным бюджетным и автономным учреждениям, в 
отношении которых функции и полномочия учредителя осуществляются Министер-
ством здравоохранения Свердловской области, субсидии на переоснащение медицин-
ских организаций, оказывающих медицинскую помощь больным с онкологическими 
заболеваниями, утвержденный приказом Министерства здравоохранения Свердлов-
ской области от 24.02.2021 № 321-п» (номер опубликования 30045);
 от 19.04.2021 № 803-п «Об утверждении Порядка определения объема и условий 
предоставления государственным бюджетным и автономным учреждениям Свердлов-
ской области, в отношении которых функции и полномочия учредителя осуществляют-
ся Министерством здравоохранения Свердловской области, субсидий на иные цели на 
развитие паллиативной медицинской помощи» (номер опубликования 30046).
Приказ Министерства социальной политики Свердловской области
 от 21.04.2021 № 183 «Об учреждении ведомственных наград Министерства социаль-
ной политики Свердловской области» (номер опубликования 30047).
Приказ Министерства образования и молодежной политики 
Свердловской области
 от 16.04.2021 № 361-Д «О внесении изменений в приказ Министерства образова-
ния и молодежной политики Свердловской области от 11.03.2021 № 249-Д «Об ут-
верждении Порядка определения объема и условий предоставления государственным 
бюджетным и автономным учреждениям, в отношении которых функции и полномо-
чия учредителя осуществляются Министерством образования и молодежной политики 
Свердловской области, субсидии на организацию мероприятий по укреплению и раз-
витию материально-технической базы государственных образовательных организаций 
Свердловской области» (номер опубликования 30048).

      ДОКУМЕНТЫ

QR-код позволит вам с помощью сканирующего 
оборудования (в том числе и фотокамеры мобильного 
телефона) найти документы, опубликованные на сайте 
http://www.pravo.gov66.ru

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 
политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 
материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

На церемонии открытия – Евгений Куйвашев, Николай 
Карполь и генеральный секретарь Всероссийской федерации 
волейбола Александр Ярёменко

Так выглядят первые шаги к вершинам мирового волейбола
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Евгений ЯЧМЕНЁВ
Открытие в микрорайоне За-
речном Екатеринбурга Ака-
демии волейбола Николая 
Карполя – событие минимум 
дважды долгожданное.Во-первых, идея построить такой волейбольный центр воз-никла ещё тринадцать лет на-зад, но лишь сейчас её удалось реализовать (вот и задумай-тесь после этого, стоит ли обра-щать внимание на козни «чёр-товой дюжины»). Во-вторых, первоначально открытие ожи-далось ещё в начале января, но несколько раз переносилось. Как объясняли мне люди, зна-комые с ситуацией, Карполь хо-тел, чтобы перед тем, как объ-ект будет представлен широкой публике, там всё было отделано с иголочки.– Открытие Академии Ни-колая Карполя – это знаковое событие не только для Екате-ринбурга, но и для всего регио-на и всей страны, – так оценил исключительность момента гу-бернатор Свердловской обла-сти Евгений Куйвашев. – Я не сомневаюсь, что выпускники этой академии обязательно бу-дут защищать честь родного клуба и всей нашей страны на международных площадках. Губернатор напомнил, что здесь планируется разместить тренировочную базу для участ-ников чемпионата мира по во-лейболу среди мужских ко-манд, который должен прой-ти в десяти российских городах (в том числе и Екатеринбурге) в августе-сентябре 2022 года, и волейбольного турнира Все-мирных студенческих игр.А затем слово взял Нико-лай Васильевич Карполь… Че-го греха таить – на подобных мероприятиях часто бывают ситуации, когда кто-то из вы-ступающих начинает злоупот-реблять отведённым регламен-том. Неуютно становится всем – почётным гостям не терпит-ся уже приступить к фуршету, журналистам надо торопиться в редакцию, чтобы успеть сдать текст в номер.Карполь говорил ровно во-семь минут. Говорил времена-ми совсем негромко, как чело-век, привыкший, что к каждому его слову прислушиваются. По-ка сам не спохватился, что зло-употребил временем. Но я абсо-лютно уверен, что он мог гово-

рить хоть час, и весь зал слушал бы его, затаив дыхание. Такой авторитет, такое уважение не даются в нагрузку к должности пусть даже самой высокой, они заслуживаются всей жизнью. И мало у кого это получается.– Я очень доволен тем, что получилось, – поделился сво-им впечатлением Николай Кар-поль уже в кулуарах. По слу-чаю такого праздника он надел звезду Героя Труда Российской Федерации и от того выглядел особенно торжественно. – Все детали были согласованы, ис-пользованы все современные технологии. Например, пол сде-лан такой, который позволяет уменьшить количество травм. Есть все условия для трениро-вок, реабилитации, прожива-ния. Молодцы строители, кото-рые сделали всё за такое корот-кое время. Думаю, что «Уралоч-ка» будет здесь тренироваться. 

Особенно, когда мы достроим вторую очередь, где будут ещё две площадки.  Для сравнения – сейчас «Уралочка» по утрам трениру-ется в ДИВСе (и то, если есть свободное время), а по вечерам в своём видавшем виды зале, построенном почти полвека на-зад. Когда-то и он, и пансионат на улице Азина казались ши-карными, но время не стоит на месте. Вы, возможно, удивитесь, но игроки команды, которая 25 лет подряд выигрывала чемпи-онат страны, после тренировки и душа отправлялись порой по уральскому морозу в пансионат. Расстояние небольшое, но про-студы всё равно случались. Тем более важно всё собрать в од-ном месте сейчас, когда одним из самых ценных ресурсов ста-новится время, которое можно потратить эффективнее, чем на стояние в пробках.

Олимпийская чемпионка 1980 года Надежда Радзевич в разговоре с корреспонден-том «Областной газеты» очень к месту решила перефразиро-вать стихи Владимира Мая-
ковского:– Я знала, что академия бу-дет, когда такие люди, как Кар-поль, в стране советской есть, – продекламировала легендар-ная волейболистка. – И Нико-лаю Васильевичу дай Бог здо-ровья. Условия здесь шикар-ные! Первыми на площадку вышли юные волейболист-ки Училища олимпийского ре-зерва и команды «Малахит». Кому-то из них через несколь-ко лет наверняка придётся продолжать традиции «Ура-лочки».  Ровно через неделю, 1 мая, Николаю Васильевичу Карполю исполнится 83 года. Суеверия не рекомендуют поздравлять и 

дарить подарки заранее, но та-кой подарок, какой получил ле-гендарный тренер, можно да-рить в любой день. Ну, а чтобы всё-таки не гневить богов, мож-но сказать просто: «С новосе-льем, Николай Васильевич!»
* * *   

Марина БАБЕШИНА, за-служенный мастер спор-та, призёр Олимпийских игр 2004 года, чемпионка мира 2006 года:– Я в восторге! Мы с дев-чонками прошлись по эта-жам, посмотрели комнаты, ка-бинеты. И даже промелькну-ла мысль: «А может, ещё по-играть?» (недавно Марина за-

явила о том, что почти на-
верняка завершит карьеру. – 

Прим. «ОГ»). Вы бы видели реакцию моей маленькой пле-мянницы, которая увидела это всё и у неё прямо глаза загоре-лись. И очень рада, что в Ека-теринбурге появилась Акаде-мия Карполя. Есть гордость и за город, и за «Уралочку», в ко-торой я играла много лет.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

С новосельем, Николай    Васильевич!
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«ЗОЛОТЫХ МАСОК» 

Время театрального МАСКАрадаВ Москве подвели итоги 27-й премии «Золотая маска» Наталья ШАДРИНА
В концертном зале «Заря-
дье» огласили имена побе-
дителей премии «Золотая 
маска-2021». После панде-
мийного 2020-го, когда те-
атры страны практически 
на полгода были выключе-
ны из полноценного творче-
ского процесса, представить 
столько спектаклей на суд 
жюри (экспертные советы 
отсмотрели 902 постановки 
по всей стране) – уже чудо. А 
то, что церемонию награж-
дения удалось провести в 
очном формате, оценили аб-
солютно все участники. Да, 
без традиционных масок на 
лице не обошлось, но глав-
ные маски этого вечера бы-
ли, как всегда, прекрасны и, 
как всегда, принесли их об-
ладателям только радость. Из-за бесконечных пере-носов прошлого года «Золо-тую маску-2020» вручали уже в ноябре. Между двумя торже-ственными  церемониями про-шло всего полгода, вроде как мы не успели соскучиться. Но осенью была онлайн-встреча – с вынужденными технически-ми неполадками, скомканны-ми речами и лишь виртуаль-ными вручениями наград. На этот раз всё было как положено. Несколько изме-нилась лишь география – из Большого театра гости «Ма-ски» даже не переехали, а об-разно скажем, прогулялись до современного, нарядного кон-цертного зала «Зарядье». 
Оперетта 
возвращается Девять лет подряд без наград с этого фестиваля из Москвы не возвращался Екатеринбург-ский театр оперы и балета. До «золотомасочного» юбилея не хватило всего одного года, од-ной премии, но обстоятельства сложились именно так. А пока в категории «Музыкальный те-

атр» на первый план вышли со-временный танец и оперетта. Свердловские коллекти-вы были выдвинуты на соис-кание премии в 24 номина-циях. Комиссия определила в список финалистов постанов-ки «Личность» и «Сердце на его рукаве» Екатеринбургско-го театра современной хорео-графии «Провинциальные танцы», спектакли «Серебря-ное копытце» и «Широта» но-воуральского Театра музыки, драмы и комедии и оперетту «Сильва» Свердловского теа-тра музыкальной комедии.В современном балете жю-ри отдало предпочтение Санкт-Петербургу – Мариинскому те-атру («Русские тупики-II») и проекту Ксении Михеевой («Последнее чаепитие»). Пода-вляющее большинство наград за классический балетный спектакль было отдано Боль-шому театру («Жизель»). А вот оперетта жива как раз регионами. В прошлом се-зоне почти все «маски» доста-лись пермскому Театр-Театру за постановку «Винил», в этом году жюри разделилось, отме-тив в разных номинациях сра-зу несколько работ, что гово-рит и об интересе к жанру и о его развитии. Так, лучшим спектаклем в категории «Оперетта – Мю-зикл» стала работа Музыкаль-

ного театра Новосибирска – «Фома» об истории любви Эль-
миры и Юрия Шевчуков, приз за «Лучшую женскую роль» до-сталась Марии Евтеевой, ис-полнительнице главной роли в «Капитанской дочке» Алтай-ского музыкального театра. Свердловская «Сильва» выдвигалась в восьми номи-нациях, и две из них сыгра-ли. Режиссёр спектакля Дми-
трий Белов и дирижёр Дми-
трий Волосников поднима-лись на сцену за наградами друг за другом. – Я очень рад, что жю-ри оценило наши общие уси-лия по возвращению оперет-ты в театральное простран-ство, – отметил Дмитрий Бе-лов. – Огромное спасибо всей команде театра! И большая 
благодарность Михаилу Саф-
ронову (директор Музкоме-
дии с 2012 по 2019 год. – Прим. 
«ОГ»), которого уже почти 
полтора года нет с нами. Это 
был сумасшедший ирбит-
ский метеор, который много 
лет зажигал театр. «Сильва» 

была одним из его последних 
проектов. Хотя нет, ещё он уму-дрился успеть пригласить Ан-
тона Музыкантского, кото-рый поставил у нас «Одолжи-те тенора». Этот спектакль мы надеемся увидеть в следующей афише «Золотой маски». 
«У нас сказка 
другого характера» И впервые за время участия свердловских коллективов в «Золотой маске» награды был удостоен театр не из Екатерин-бурга – специальную премию жюри «За нестандартность ре-пертуарного мышления» при-судили Театру музыки, драмы и комедии Новоуральска. «Ма-ску» из рук Вячеслава Само-
дурова получал директор те-атра – Андрей КОСТЮШКИН. Мы связались с ним, пока ещё не утихли первые эмоции.

– Андрей Анатольевич, 
от души поздравляем вас 
с «маской». Тем более что 
вручена она с такой при-

ятной формулировкой. Это 
значит, театр идёт правиль-
ным путём? – Большое спасибо! Мы действительно серьёзно рабо-тали над разнообразием, ведь город небольшой, и чтобы оставаться востребованными, нужно постоянно что-то при-думывать, удивлять. Здоро-во, что экспертный совет это увидел и оценил. Приятно, что труды последнего времени да-ли такой кумулятивный эф-фект, и что мы уже можем кон-курировать с такими гранда-ми, как Новосибирск, Барнаул, Свердловская музкомедия… Получается, коллектив под-нялся на топ-уровень, и теперь нам нужно продолжать рабо-тать, продолжать развиваться. 

– Тем более что ваш те-
атр стал первым коллекти-
вом региона не из столицы 
Урала, получившим «Золо-
тую маску». – Да, мы ежегодно следили за премией, очень гордились свердловскими коллектива-ми, а теперь сами причастны. Мы знаем, что областные теа-тры не раз номинировались – это были отличные постанов-ки, но немного не везло. Тем неожиданнее было для нас ре-шение жюри!

– Попадание в конкурс 

спектакля «Серебряное ко-
пытце» – это тоже был ис-
ключительный случай, по-
тому что постановок для де-
тей в категории «Оперетта – 
Мюзикл» в афише «Маски» 
я не припоминаю… – Конечно. Мы были сами очень удивлены, когда узна-ли, что отобрали именно «Се-ребряное копытце», да ещё и в восьми номинациях. Ведь это небольшая музыкальная сказ-ка, и в программе она находи-лась рядом с «Сильвой», «Ка-питанской дочкой», «Фомой»…  Награда за разнообразие ре-пертуара, как нам кажется, по-казала, что театр каким-то об-разом выделяется на этой му-зыкальной карте, делает не то же самое, что остальные. По-тому что детские сказки в по-следнее время склонны, ска-жем так, к переизбытку тех-нических средств, неимовер-ным масштабам. А у нас сказка другого характера. Она живая, близкая, тёплая, семейная. И наверное, этим и покоряет. 

– Отпраздновать успех в 
Москве получилось? – Когда праздновать! (сме-
ётся). Работа идёт нон-стоп. У нас сегодня сдача спекта-кля, а уже завтра (24 апреля. – 

Прим. «ОГ») премьера мюзик-ла «Монте-Кристо. Я – Эдмон Дантес», который поставил Ни-
колай Покотыло – тоже, кста-ти, номинант «Золотой маски». 
После награждения мы при-
ехали в гостиницу уже но-
чью, а с утра – в аэропорт, 
чтобы успеть прилететь на 
сдачу. Поэтому, отпразднуем, 
когда будет время. А «Золо-
тую маску» обязательно вы-
ставим в фойе, чтобы зрители радовались вместе с нами. 
Подготовлено в соответствии с критериями, 
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и 
полномочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской области, 
к социально значимой информации»

К СЛОВУ, «передышка» Екатеринбургского театра оперы и балета по-
зволила художественному руководителю балетной труппы Вячесла-
ву Самодурову возглавить музыкальное жюри премии. Интересно, 
что своеобразный масочный перерыв получился и у ещё одного мно-
голетнего триумфатора фестиваля – режиссёра Алексея Франдетти, 
который вручал награды за «Сильву». 
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Видео об этом — 
на oblgazeta.ru

Полный список лауреатов 
на oblgazeta.ru

Ещё одна «маска» в 2010-м была вручена бизнесмену Анатолию Павлову 
за поддержку театрального искусства России
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    ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

      ФОТОФАКТ

Когда у любителя комнатных растений зацветает любимый 
экзот, этой радостью всегда хочется поделиться с 
другими. Вот и екатеринбурженка Елена Палаткина решила 
рассказать читателям «Облгазеты», что у неё в очередной 
раз зацвёл жасмин. Чего, к слову, довольно трудно добиться 
ввиду капризности растения.
– В конце 90-х выпросила в одном навороченном офисе 
листик жасмина с черенком, – рассказывает Елена 
Палаткина. – Говорили: не приживётся. Несколько месяцев не 
давал корней, потом укоренился и молчал годами в горшке. 
И я его уговорила, то ли колыбельными, то ли Цветаевой на 
ушко, и он сдался.
Теперь растение цветёт несколько раз в год. Пересадку 
и обрезку веток, по словам Елены Палаткиной, переносит 
спокойно: неожиданно выпускает очень длинные упругие 
побеги, которые, если не обрезать, опутывают всё, что 
находится рядом.
– Запах от цветков – головокружительный, невероятный, 
но очень нежный, – говорит цветовод. – Мне почти никто 
не верит, что это жасмин, говорят – чубушник, жасмин не 
приживается. Но я консультировалась у специалистов,  
подтвердили – жасмин. Чай с ним не заваривала – он же 
дружочек, как-то неловко.

КОММЕНТАРИЙ
Лилия КЛЯПЫШЕВА, руководитель производственного участка 
екатеринбургского Дендропарка на улице Первомайской:

– В домашних условиях хорошо растут два вида жасмина – 
лекарственный и самбак. Жасмин лекарственный – многолетняя 
лиана, у него очень сильный аромат, и часто в магазинах прода-
ют его уже цветущим. Самбак произрастает в кустовой форме, 
тоже красиво цветёт и обладает приятным запахом.

Что делать, если рядом с СНТ – 
потоп?
Этой весной в Свердловской области потопы случаются особен-
но часто. Так, недавно в редакцию «Облгазеты» обратился садо-
вод Владимир Бызов из садового некоммерческого товарищества 
(СНТ) на 14-м километре Московского тракта в Екатеринбурге. По 
словам мужчины, протекающая рядом река Каменушка поменя-
ла русло и растеклась на несколько километров в лес, но главное – 
зашла на территорию садового товарищества. 

Рядом с СНТ «Каменушка» проходит небольшая одноимённая 
речка и впадает в подземную железную трубу диаметром около по-
луметра. По словам Владимира Бызова, каждый год труба оттаива-
ет, и река спокойно течёт в сторону Верх-Исетского пруда. Но 2021 
год отличился: морозная и снежная зима внезапно сменилась рез-
ким мартовским потеплением. Помимо реки Каменушки быстро 
растаял снег, и вода начала искать выход.

– Этой весной впервые лёд в трубе не успел оттаять вовремя, 
поэтому вода начала растекаться по лесопарку, – рассказывает Вла-
димир Бызов. – Река распространилась на пару километров даль-
ше от русла и затопила и лес, и болото. Даже на моём участке ока-
залось немного воды. 

Мужчина заметил потоп в конце прошлой недели и сразу обра-
тился в несколько инстанций, в том числе в МЧС, но спецслужбы не 
приняли никаких мер.

– Река действительно дошла до нашего сада, попала в пожар-
ный водоём, откуда по водоотводам – в болото, – отмечает предсе-
датель СНТ «Каменушка» Валерий Пацких. – Сначала было опасе-
ние, что может затопить участки, которые находятся в низине. Но, 
как оказалось, река прошла мимо и основной объём нас миновал. 
Также собственники сказали, что и вода в их скважинах не ухудши-
лась.

Как пояснили журналисту «Облгазеты» в Главном управлении 
МЧС России по Свердловской области, специалисты ведомства 
подключаются к решению проблемы только в том случае, когда 
возможны угроза жизни и здоровью людей или ущерб объектам 
экономики. Так как разлив реки не отразился на жизни собственни-
ков участков, нужно обращаться не в МЧС, а в органы местного са-
моуправления.

– Аналогичная ситуация была по дороге в Ревду, в районе Пер-
воуральска, – сообщает заместитель руководителя пресс-службы 
МЧС по Свердловской области Владимир Пургин. – Там за зиму пе-
ремёрзли ливневые канализации и все дренажи, поэтому стало 
подтапливать территории СНТ. Лёд в трубах ликвидировали с по-
мощью горячей воды, но этим занимались именно органы местно-
го самоуправления.

В случае сада «Каменушка» подтопления участков собственни-
ков не произошло, поэтому в администрации Верх-Исетского райо-
на решили оставить ситуацию как есть. По словам председателя то-
варищества, лёд в трубе должен оттаять за одну-две недели, тог-
да река вернётся в своё русло. Но с другой стороны, хорошо, когда 
есть внимательные садоводы, по сообщениям которых могут пре-
дотвратить реальное бедствие.

Ирина ГИЛЬФАНОВА
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Лунный календарь

Садим деревья 
и лук-порей
Рассказываем, чем можно заняться ураль-
ским садоводам и цветоводам на своих 
участках в последнюю неделю апреля.

 24 апреля – Луна находится в малопло-
дородном знаке Дева, поэтому стоит воздер-
жаться от посева на рассаду любых культур. 
Однако можно посадить кустарники, декора-
тивные деревья или однолетние цветы.

 25 и 26 апреля – подходящие дни для 
пересадки любых растений, а также косточ-
ковых плодовых деревьев и ягодных кустар-
ников. Не рекомендуется обрабатывать расте-
ния от вредителей.

 27 апреля – полнолуние, когда небла-
гоприятны любые работы с растениями.

 28 апреля разрешена любая обработка 
растений от болезней, в том числе и опрыски-
вание деревьев от вредителей. Также можно за-
няться почвой: перекопать, подготовить грядки.

 29 и 30 апреля – подходящие дни, что-
бы посадить зелень, редис, рассаду лука-по-
рея либо сделать прививки деревьям. 

Подготовила Ирина ГИЛЬФАНОВА

Нина ГЕОРГИЕВА, Рудольф ГРАШИН
Жителей Свердловской об-
ласти вновь приглашают на 
ярмарки. В эти выходные, 
24 и 25 апреля, торговые 
ряды будут развёрнуты в 21 
муниципалитете региона.На площади 1905 года в 
Екатеринбурге в эти выход-ные пройдёт традиционная ярмарка выходного дня. Го-стей ждут в субботу и воскре-сенье с 9:00 до 17:00. Посети-телям предложат приобрести саженцы ягодных и плодовых кустарников, а также рассаду цветочных и декоративных культур. Помимо растений, на прилавках будут представле-ны мясо, рыба, фрукты, овощи и сваренные вручную сыры.Также в Екатеринбурге с 8:00 до 22:00 пройдут универ-сальная и сельскохозяйствен-ная ярмарки по адресам: ул. 

Владимира Высоцкого, 12а; ул. Баумана, 48/пер. Черно-морский, 2; ул. Санаторная, 3; пересечение улиц Вильгельма де Геннина и Краснолесья. Закупиться продоволь-ственными и непродоволь-ственными товарами в эти выходные также можно в сле-дующих муниципалитетах:
 Алапаевск (площадь Революции) – сельскохозяй-ственная ярмарка (24 апреля);
 Арамиль (ул. 1 Мая, 7) – универсальная ярмарка (24 апреля);
 Верхний Тагил (ул. Ле-нина, Площадь) – универсаль-ная ярмарка «Весна идёт» (24 апреля с 9:00 до 16:00);
 Ирбит (ул. Советская, 79 и 79а) – универсальная ярмар-ка «Александровская» (с 9:00 до 16:00);
 Качканар (ул. Гикало-ва, 7а, 7б, 7, 7в, 7д, 7г, 7е) – универсальная «Для всей се-мьи»;

 Краснотурьинск (ул. Коммунальная, 75) – универ-сальная ярмарка;
 Красноуральск (пло-щадь у ТЦ) – универсальная ярмарка (24 апреля);
 Красноуфимск (ул. Ро-гозинниковых, 35 и ул. Рого-зинниковых, 24) – универ-сальные ярмарки;
 Кушва (ул. Союзов и Станционная в районе торго-вых рядов) – универсальная ярмарка;
 Первоуральск (пр. Ильича, 32 и перекрёсток улиц Ленина – Данилова) – сельскохозяйственная ярмар-ка (25 апреля);
 посёлок Рефтинский (ул. Молодёжная в райо-не здания №1) – сельскохо-зяйственная ярмарка «Вес-на-2021»;
 пгт. Верхняя Синячиха (ул. Октябрьская, 5) – сельско-хозяйственная ярмарка (24 апреля);

 Богданович (ул. Степа-на Разина, 43) – универсаль-ная ярмарка (24 апреля);
 Верхняя Салда (ул. Ра-бочей Молодёжи, 41) – уни-версальная ярмарка (24 апре-ля); 
 село Бызово (между до-мами №7 и 9 по ул. Ленина) – универсальная ярмарка (25 апреля с 11:00 до 15:00);
 Ревда (ул. Мира, в райо-не дома №35) – сельскохозяй-ственная ярмарка «Сад, дача, огород» (с 8:00 до 17:00);
 Реж (ул. Почтовая у Ни-кольского кладбища и на ул. Чапаева, 24а) – сельскохозяй-ственная ярмарка;
 село Патруши (у дома №18 по ул. Колхозной) – сель-скохозяйственная ярмарка (24 апреля с 9:00 до 17:00);
 Талица (Молодёжная площадь) – универсальная ярмарка (25 апреля с 9:00 до 18:00);
 Туринск (ул. Свердлова, 

82) – универсальная ярмарка (с 8:00 до 16:00).В пресс-службе админи-страции Каменска-Уральско-го информировали, что с на-чала года на территории горо-да была проведена только од-на ярмарка.«Вопрос о проведении яр-марок на частных территори-ях и о проведении выставок-продаж находится на рассмо-

трении», – говорится в сооб-щении.  При этом уточняется, что у дачников есть возмож-ность приобрести рассаду и садовый инвентарь на четы-рёх площадках: в районе пло-щади им. Горького, у ТЦ на ул. Каменская, 79, у торгово-го комплекса на ул. Добролю-бова, а также в посёлке Труб-ников. 

В каких муниципалитетах пройдут ярмарки в эти выходные? 
  КСТАТИ

Сегодня в Уральском государственном аграрном университете (УрГАУ) проходит ярмарка и 
конференция «Достижения науки – садоводам Урала». Из-за эпидемии коронавируса вы-
ставки и конференции для садоводов в УрГАУ не проходили с февраля 2020 года, нынешняя 
– первая после столь длительного перерыва.
На выставке представлен широкий ассортимент посадочного материала, семян, рассады, а 
также семенной картофель, товары для садоводов и дачников. Одновременно проходит кон-
ференция, где можно бесплатно прослушать лекции учёных УрГАУ и Свердловской селекци-
онной станции садоводства. Среди тем – природное земледелие, инновации в сфере овоще-
водства, кролиководства и грибоводства.
Выставку и конференцию можно посетить с 10 до 17 часов по адресу: Екатеринбург, ул. Тур-
генева, дом 23, 2-й этаж. Вход свободный по документу, удостоверяющему личность, но при 
себе необходимо иметь средство индивидуальной защиты органов дыхания.
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Рудольф ГРАШИН
Из всех тепличных куль-
тур баклажан на Среднем 
Урале получил наимень-
шее распространение. Хо-
тя, как считают специали-
сты-овощеводы, выращи-
вать эту культуру не слож-
нее, чем другие паслёно-
вые – томат и перец. Но су-
ществуют в технологии 
возделывания баклажа-
на и свои особенности. Уз-
нать их – самое время: уже 
скоро можно будет выса-
живать рассаду баклажа-
нов. Например, трудно полу-чить урожай томатов и перцев на сильно унавоженных гряд-ках – растения просто уйдут в зелень и не дадут плодов. А рассаду баклажанов, как ока-залось, можно садить на зало-женную с осени навозную гря-ду. Так поступает екатерин-бурженка Нина Шломова. Её супруг Николай когда-то жил в Средней Азии и подсмотрел этот способ выращивания ба-клажанов у местных дехкан – сельских тружеников.– Мы держим в саду кроли-ков, и навоз, соломенную под-стилку от них муж осенью вы-кладывает на приготовлен-ную для баклажанов грядку, –  рассказывает Нина Шломова. – Слой органики получается высотой в 30–40 сантиметров, сверху присыпаем землёй. В таком виде гряда зимует. Вес-ной на неё устанавливаем ду-ги, натягиваем на них укрыв-

ной материал и высаживаем под него рассаду.Рассаду баклажанов садо-воды высаживают в парник в конце мая, заглубляя в почву растения по семядольные ли-сточки. Из-за того, что грядка получается тёплой, это помо-гает растениям пережить не-большие понижения ночных температур. Баклажан требо-вателен к питанию, поэтому перепревшая органика и тут приходится кстати. При этом не образуется много зелени, не оттягивается цветение, и завязывание плодов происхо-дит вовремя.На такой грядке бакла-жан плодоносит практически до заморозков. Осенью пере-гной из-под баклажанов мож-но внести под другие культу-ры, а в освободившийся пар-ник внести новую партию на-воза уже под будущий урожай. Но если не заготовили такую 
гряду осенью – нестрашно. 
Можно сделать её и сейчас 
– для этого нужно использо-
вать перепревший навоз.Сейчас рассада баклажа-нов у Нины Шломовой рас-пикирована и подросла до 20 сантиметров в высоту. По её словам, в этот период особо-го ухода за ней не требуется. Но при возделывании бакла-жана на всех этапах его роста важно соблюдать одно прави-ло: эта культура не терпит за-сухи, поэтому поливать бакла-жаны нужно регулярно, не до-пуская при этом застоя воды у корней.

Баклажан… на навозеВыращивать рассаду баклажанов в домашних условиях 
удобно: она не занимает много места и выглядит декоративно

Комнатные растения есть 
почти в каждом доме, но за-
частую ухаживать за ними 
не всегда просто даже само-
му опытному садоводу, не 
говоря уже о новичках. Од-
на из основателей проекта 
по озеленению пространств 
в Екатеринбурге Ксения 
ПИВКИНА собрала свой рей-
тинг самых типичных оши-
бок начинающего растени-
евода и рассказала, как их 
исправлять. 

Неправильный 
горшокЭто самая частая ошибка. Некоторым при покупке рас-тения хочется сразу посадить его в большой красивый гор-шок. Также многих смущает раскидистая крона, но опыт-ный садовод знает, что это не показатель. Например, траде-сканция бывает очень пыш-ной, а её корневая система – размером с кулачок. На самом деле растение после пересад-ки в первую очередь занима-ется освоением горшка, а по-том идёт в рост. Если горшок слишком большой, то цветок будет хуже развиваться.

Есть простая формула, чтобы подобрать правиль-ный горшок: при пересадке нужно посмотреть на корне-вую систему растения и при-бавить два-три сантиметра в диаметре – это и будет иде-альный размер.Также проблемой может стать пересадка растений в кашпо. В отличие от горшка, кашпо несёт декоративную функцию, поэтому у него нет дренажных отверстий внизу. Это приводит к недостаточ-ному количеству кислорода в грунте, что замедляет рост цветка. Правильнее будет по-ставить обычный горшок в кашпо – тогда сохранится и эстетика, и растение.
Перелив Люди часто переливают растения, потому что любят их и хотят, чтобы они быстрее росли. Но, как и в случае с горшком, это не работает. Ког-да воды слишком много, рас-тение не успевает её потреб-лять, а грунт остаётся посто-янно влажным. В итоге корне-вая система может загнить, и цветок начинает вянуть. Пер-

вая мысль владельца – расте-нию нужно больше воды. Это ещё больше ухудшает ситуа-цию, а на листьях появляют-ся чёрные пятна. После этого растение придётся достать из горшка, вычистить корневую систему и лечить его.Как часто поливать расте-ние? На этот вопрос нет уни-версального ответа, потому что дома у всех разные кли-матические условия: влаж-ность, сторона света. Поэто-му полив – интуитивное дей-ствие: вы должны сами вы-

яснить, сколько воды нужно растению. Внимательно смо-трите на него и следите, что-бы грунт успевал просыхать. Однако не забывайте, что не все растения допускают сухую землю. Например, калатея лю-бит постоянную влажность.
Неправильный 
грунтНекоторые используют для своих растений землю из огорода. Такой грунт ино-гда подходит, но цветок не бу-

дет настолько хорошо разви-ваться. Грунт лучше покупать в магазине. Он должен обла-дать тремя характеристика-ми. Во-первых, питательно-стью, то есть содержать до-статочное количество микро- и макроэлементов. При этом для разных растений их кон-центрация отличается. На-пример, хвойные предпочи-тают максимально пустой грунт без каких-либо элемен-тов. Во-вторых, земля долж-на быть воздухопроницае-мой, а в-третьих, – влагопро-ницаемой. Это помогают сде-лать такие добавки, как вер-микулит, песок, перлит. Они разрыхляют грунт, дополни-тельно удерживают влагу и пропускают кислород, кото-рый помогает корневой си-стеме лучше развиваться. До-полнительно на дно можно насыпать сантиметр дренажа из керамзита. 
Не то место 
жительстваЛюбому растению нужен хотя бы минимальный свет для наращивания зелёной массы. Ознакомьтесь с требо-

ваниями цветка при покупке. Так, теневыносливые расте-ния можно ставить в коридор или ванну, но на пару дней в неделю их придётся выстав-лять на подоконник. Также для цветения большинству растений нужно много све-та, как, например, спатифил-луму.
Нет карантина

Далеко не все магазины 
тщательно обрабатывают 
растения от вредителей, по-
этому после покупки его 
нельзя сразу ставить к 
остальной зелёной массе в 
доме. Для начала цветок сле-дует внимательно осмотреть на наличие паразитов и обра-ботать. Моя любимая проце-дура – горячий душ, который поможет смыть вредителей и повысить иммунитет рас-тения. Далее пересаживаем цветок и помещаем в «каран-тин», то есть ставим отдельно от остальных. Если в течение двух недель с растением всё хорошо, то его можно перено-сить в ваш зелёный уголок.

Записала 
Ирина ГИЛЬФАНОВА

Топ-5 ошибок начинающего растениевода
К удивлению, большинство проблем с комнатными растениями 
происходит из-за чрезмерного внимания и ухода
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Разноцветной изолентой Вячеслав Зырянов отмечает прививки 
разных сортов

Татьяна БУРОВА
Небывало тёплые для апре-
ля дни в этом году на Сред-
нем Урале заставили плодо-
вые деревья пробудиться от 
зимней спячки чуть раньше 
обычного, позволив садово-
дам уже с середины месяца 
заняться их вегетативным 
размножением и увеличе-
нием сортов яблок, груш, 
слив. О том, какие способы 
прививки лучше исполь-
зовать, и как избежать ти-
пичных ошибок, журналист 
«Облгазеты» спросил садо-
вода-любителя и профес-
сионала.

Одна яблоня – 
девять сортов– Прививочную кампанию в этом году я начал 10 апреля, а закончу, когда начнут распу-скаться почки, – рассказывает садовод Вячеслав Зырянов из посёлка Солнечного Берёзов-ского городского округа. – В ка-честве подвоя использую в ос-новном дикие яблони – специ-ально выращиваю их из семе-чек, чтобы был запас для при-вивок. Года через три деревца подрастут, и их ветви достиг-нут нужного диаметра для ко-пулировки. Этот метод вегета-тивного размножения мне нра-вится своей простотой и на-дёжностью. Вячеслав Михайлович лю-бит экспериментировать, на его участке можно увидеть много чего необычного. Одно из чудес – дичок, на который привито девять сортов яблок. Но прививками хозяин занима-ется не ради забавы. Вдруг про-падёт какая-нибудь элитная яблоня или груша, а в запасе её копии имеются. Этакий банк плодовых.Великолепно подходят в качестве подвоя, по словам са-довода, и дикие груши. Плоды у них невзрачные, невкусные, но для озеленения и для приви-

вок деревца подходят идеаль-но, даже лучше яблонь.– На дикую грушу я не толь-ко сорта груш прививаю, но и яблок, – говорит Вячеслав Зы-рянов.Главное – точно совместить камбий на подвое и привое. Именно этот влажный зелёный слой под корой, по словам садо-вода, отвечает за рост и позво-ляет привою прижиться. – Опытным путём я при-шел к выводу, что оптималь-ный угол среза при копулиров-ке должен быть 30 градусов, – рассказывает Вячеслав Зы-рянов. – Во-первых, увеличи-вается площадь совмещения, во-вторых, легче соединять и удерживать привой, пока при-матываешь его к подвою. Опти-мальный диаметр веток – око-ло одного сантиметра. Правда, я прививаю и веточки толщи-ной от 0,4 сантиметра.В качестве инструмента по-началу Вячеслав Михайлович использовал обычный кухон-ный нож, но потом перешёл на канцелярский: он гораздо острее, если лезвие затупит-ся, его легко поменять. Недав-но «разорился», приобрёл при-вивочный секатор – штуку не-

дешёвую, но удобную. По саду 
ходит со специальным чемо-
данчиком, в котором лежат 
нож, секатор, дезинфицирую-
щая жидкость для обработки 
рук и инструмента, чтобы не 
занести заразу в место при-
вивки, а также изолента.– Сейчас продают самораз-рушающуюся ленту, но мне она не понравилась, – признаётся Вячеслав Зырянов. – Мне удоб-нее пользоваться обычной изо-лентой. Она пластичная, хоро-шо ложится на ветки и крепит-ся. Срезы на деревьях-доно-рах обрабатываю жидкостью «Здравень».В пользу изоленты говорит ещё и то, что она выпускается разных цветов. Это помогает отличать прививку одного со-рта от другого. Жёлтая изолен-та у Вечеслава Зырянова озна-чает «Налив Исетский», белая – «Свердловчанин». Все данные о прививках садовод заносит в тетрадь, плюс втыкает пласт-массовую табличку с информа-цией возле каждого дерева. – Разводить нужно только районированные сорта, – гово-рит Вячеслав Зырянов. – Бес-полезно спорить с природой и гоняться за южными сортами. 

Даже если они и приживутся, то рано или поздно погибнут.
Четыре правила– Существует много спосо-бов размножения плодовых культур, но в принципе доста-точно овладеть двумя: копу-лировкой и прививкой за ко-ру, – говорит старший науч-ный сотрудник Свердловской селекционной станции садо-водства Дмитрий Тележин-

ский. – Первый применим, ког-да подвой и привой имеют оди-наковый диаметр, второй – для взрослых растений с толстыми ветками. Кроме того, копули-ровку можно использовать как только начнётся движение со-ков, а за кору – позже, когда на-чинает зеленеть почка. Дмитрий Тележинский об-ратил внимание на несколько моментов, которые не всегда учитывают садоводы. 
 Черенки должны быть со спящими почками, поэтому до момента прививки их нужно хранить в тёмном и прохлад-ном месте.
 На привое не должно быть много почек: когда насту-пит тепло, они начнут сушить черенок. Привой должен быть с одной, максимум – с двумя почками.
 Если почки на черенке наклёвываются раньше вре-мени, их следует прикрыть от солнца бумагой.  
 Инструмент, которым пользуется садовод, должен быть острым, как бритва.– Сделать прививку – лишь треть дела, – подчёрки-вает Дмитрий Тележинский. – Очень важен уход за привитым деревом. Необходимо убирать дикую поросль, побеги под-воя снизу, которые могут за-давить привой. Не рекоменду-ется делать прививку на ниж-ние свисающие ветви. Для при-воя нужно выбирать ветви, на-правленные вверх.

Прививочная пораПочему дикие яблони и груши подходят для подвоя лучше своих культурных родственников
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